

RAPPORT MORAL VSF 2013

L'année 2013 a concrétisé le tournant que nous voulions donner à notre association. Tant au niveau organisation interne qu'actions externes, Voiles Sans Frontières a poursuivi son évolution, tout en consolidant son expérience et son éthique.

Tout d'abord, j'ai eu cette année l'honneur de présider VSF. Ce fut une expérience très intéressante et enrichissante. Elle aurait été beaucoup plus ardue sans la compétence de chaque membre du CA, le soutien de Thomas et l'assistance de Michel/Volo.

Toujours en interne, une nouvelle antenne régionale Rhône-Alpes, représentée par Fanch Guillon, navigateur, est venue s'ajouter aux 4 antennes existantes. C'est avec plaisir que les bénévoles pourront localement y échanger, partager, agir et soutenir des projets et événements qui leur tiennent à cœur.

Dynamique, l'association a été représentée au Salon Nautique, au Grand Pavois, au Mille Sabords. Les adhérents ont eu l'occasion de se retrouver à Lille à l'occasion du séminaire de rentrée, organisé d'une main de maître par l'antenne Nord. Le CA s'est également réuni 5 fois, dont un déplacement épique à bord de Yobalema à la Grande Motte... pour entériner, entre autres, la reconduction du partenariat avec Solidairentri. Et 9 missions de différente nature ont été réalisées au Sénégal.

De plus, cette année, nous avons décidé de porter notre attention sur l'éducation à la santé, la prévention et sur la pérennité des projets sanitaires, plutôt que sur les consultations. Cette décision, mûrement réfléchie, a été plutôt bien accueillie par nos partenaires locaux.

Ces nouveaux éléments d'action, comme d'autres, sont en fait la résultante d'une dynamique de travail régulière et continue, fournie au sein des différents volets. Les bénévoles impliqués dans les domaines scolaire et éducatif, médico-sanitaire, optique, et projets de développement, ont, cette année encore, permis à l'association d'apporter une aide concrète aux populations du Sine Saloum.

Plusieurs projets ont ainsi été finalisés : les cabinets dentaire et de dépistage de la tuberculose de Niodior, la filière optique de traitement des pathologies oculaires de Foundiougne ainsi que le logement communautaire des enseignants de Siwo. D'autres projets voient le jour ou poursuivent leur développement, notamment la construction de Récupérateurs d'Eau de Pluie et de latrines dans les écoles et les cases de santé les plus démunies, de réserves pour les cantines, projets de soutien à des Activités Génératrices de Revenus (mielleries) et de réfections de salles de classe.

Nous continuons notre collaboration avec les autorités locales en matière de santé, d'hygiène et d'éducation ; ainsi qu'avec des associations françaises et sénégalaises qui agissent dans le Saloum. Une communication harmonieuse est essentielle : elle permet une réelle efficacité sur le terrain, nous encourage à rester au plus près des besoins énoncés et nous incite à réfléchir et repenser régulièrement nos méthodes d'intervention. C'est ainsi que, cette année, la charte éthique a pu être retravaillée, enrichie de nos expériences.

Enfin, l'accent a été mis cette année sur la communication : un nouveau site internet, une nouvelle Lettre d'Information mensuelle et une nouvelle page Facebook.

Cette présidence, nouvelle pour moi, a été l'occasion de conforter mon opinion : la richesse d'une association dépend de la valeur de chacun de ses membres. En ce sens, vous m'avez tous, sincèrement, beaucoup appris et fortement facilité la tâche qui m'était dévolue. Je vous en remercie.

Delphine Monnier, Présidente